

館山

会議所だより

会議所は企業の要、地域の灯

2012 12

会員数 993 名

●昭和51年7月10日 第3種郵便物認可 ●平成24年12月10日発行(毎月1回10日発行) 第540号 ●発行所/館山商工会議所 ●編集発行責任者/専務理事 山本佳幸 ●〒294-0047 千葉県館山市八幡 821 ●TEL0470-22-8330 FAX0470-23-4011 ●印刷所/株式会社 集賢舎 ●定価 1部20円(購読料は会費に含まれています)



12月の城山公園

県内各地の課題について県へ要望!

～平成24年度千葉県内商工会議所会頭・副会頭会議を開催～

優良従業員表彰式を挙行

～44名が表彰の栄に浴する～

LOBO 10月結果 業況DIは大幅に悪化

～日中関係の冷え込みが影響～

プロから見た事業承継の落とし穴

青年部の窓

家族親睦会・フラメンコ事業勉強会

無担保、無保証人、低利子で融資

～マル経融資制度～

利子補給(1%) 制度が利用できます!

マル経融資制度は、小規模事業者の皆様の経営改善に必要な事業資金を館山商工会議所の推薦により「㈱日本政策金融公庫」から借りられる国の制度です。

担保、保証人	不 要
保証協会の保証	不 要
貸付限度額	1,500万円
返済期間	10年以内 (*運転資金は7年以内)
利 率	年 1.75% (平成24年12月1日現在)
融 資 対 象	小規模事業者：従業員20人以下 (商業、サービス業は5人以下)

※ご利用の際には各種要件がございますのでお問い合わせください。 ☎ 22 - 8330

県内各地の課題について県へ要望！

森田知事を交えて意見交換を実施

平成24年度千葉県内商工会議所会頭・副会頭会議を開催

千葉県商工会議所連合会では、11月12日(月)に県内21の商工会議所会頭・副会頭による会議を、森田健作千葉県知事を筆頭に県庁部課長をお招きして開催した。会議の席上、各地域における重要課題をそれぞれの正副会頭が直接要望し、森田知事や関係部課長よりそれぞれ回答をいただいた。

当所からは、高橋弘之会頭、宮澤治海副会頭が出席し、千葉県による早急な取組みが求められる地域の課題として、①「館山港多目的観光棧橋」の機能強化、②JR特急列車の運行、③幹線道路の整備についての3点を要望した。

具体的には「地域開発・地域振興」関係として、

①多様な船舶の一時寄港が可能となるよう「館山港多目的観光棧橋」の機能強化について要望した。

この要望事項に対し、県からの回答は以下のとおりであった。

館山港多目的観光棧橋につきましては、平成22年4月25日に供用開始し、地元の方々の熱意によって、大型クルーズ船の寄港やイベントなどに盛んに活用されているところである。

小型船舶については、棧橋中間部にある水深3メートルの物揚場に接岸できますが、同時係留は1、2隻に限られている。

小型船棧橋の整備につきましては、これまで対象とする船舶の種類や規模などの整理、施設の設置位置、規模など基礎調査を実施した。

今後とも地元と協力しながら、地域振興に向けた館山港の整備に努めてまいりたいと考える。

次に「交通網の整備」関係として、

②館山市を中心とした南房総地域観光圏における一層の観光振興推進と交流人口拡大を実現するため、首都圏から当地域への安全で定時性を保ったアクセスを可能とするJR特急列車並びに快速列車の運行について要望した。

この要望事項に対し、県からの回答は以下のとおりである。

あった。

内房線は、県内の地域住民の日常生活はもとより、「観光立県千葉」の実現に向けて極めて重要な路線であり、これまで実施した観光キャンペーンにおいても大切な役割を担った路線の一つである。

しかしながら、内房線特急「さざなみ」は、平成17年12月のダイヤ改正で、平日昼間の特急が臨時列車に変更され、さらに平成22年3月及び12月のダイヤ改正では、土休日を中心に列車が減便されている。

県では、平成22年12月のダイヤ改正後、「千葉県JR線復線化等促進期成同盟」を通じ、JR東日本千葉支社に対し臨時要望を行い、減便された特急の復元や観光シーズン等に



おける十分な列車本数の確保、内房線利用客増加に繋げる地域と連携した企画の検討・実施について働きかけを行った。

また、本年度においても、内房線特急列車の復元と臨時特急列車の定期運行及び快速の運行区間の館山駅までの延伸等について、JR東日本に対し要望している。

今後とも、沿線市町村と連携を取りながら、引き続き粘り強く働きかけて行きたいと考えている。

本・教科書・文具・ファンシー



MIYAZAWA

TEL 0470-23-7771

●営業時間 9:00AM~8:00PM
(年中無休)

物流コストを見直しませんか!?

房総の物流プランナー&パートナー

- ・路線、地域内宅配
- ・引越、貸切、積合わせ
- ・コース配送、他

AwaExpress

安房運輸株式会社

電話:本社 0439-70-1771
館山 0470-27-6151

③南房総地域のポテンシャルを最大限に発揮させる幹線道路の整備について要望したところ、以下のような回答をいただいた。

◇館山自動車道の4車線化について

東関東自動車道館山線は、東京湾アクアラインや首都圏中央連絡自動車道などと一体となって広域的な道路ネットワークを構成し、南房総地域の観光振興や農林水産物販路拡大など、様々な分野に大きな効果をもたらすとともに、災害時における広域的な支援活動を支える重要な道路である。

東関東自動車道館山線の木更津ジャンクションから富津竹岡インターチェンジ間の4車線化については、4月6日に国土交通省から事業開始の発表があり、4月20日には東日本高速道路㈱が事業許可を受けました。現在、道路の詳細設計のための調査や関係機関協議を開始した。

県としても、事業が円滑に進むよう、沿線市などで構成する事業連絡調整会議を設置したところであり、今後とも、一日も早い完成に向けて、積極的に協力する。

◇追越車線の整備拡充について

現在、富津館山道路は暫定2車線で供用しており、このうち、鋸南富山IC～富浦IC間約2.2kmの追い越し車線が平成20年4月に供用している。

残る区間についても、渋滞緩和に向けたより一層の整備強化を、国等に働きかける。

◇館山市までの延伸について

東関東自動車道館山線の富津竹岡IC以南については、富津館山道路と一般国道127号館山バイパスが供用されている。

また、一般国道127号館山バイパスの那古交差点～南総文化ホール前交差点間につ



いては、平成21年3月に4車線化されたところである。県としては、残る区間についても、引き続き機能強化が図られるよう、国に働きかけて行く。

◇国道127号の4車線化について

一般国道127号については、那古交差点から南総文化ホール前交差点までの約4km区間が、平成21年3月に4車線化されたところで、県としては、暫定2車線となっている富浦IC出口～那古交差点までの区間についても、引き続き機能強化が図られるよう、国に働きかけて行く。

◇船形バイパスについて

平成21年に、国・千葉県及び館山市が共同で策定した「館山湾振興ビジョン」においては、「千（船）客万来の交流拠点・館山湾」の基本理念のもと、船形漁港とその周辺地区が北の玄関口に位置付けられ、同地区を経由する新たな交通動線の創出によって、広域幹線道路と館山湾のアクセス性強化を図ることとされている。ついては、その役割を担う（仮称）船形バイ

パスの実現に向け、館山市が計画している都市計画道路整備事業を実施するにあたっては、国からの交付金を活用できるように支援する。

◇館山・鴨川道路について

観光シーズンにおける渋滞状況調査や沿道地域の状況などを調査し、これを基にバイパス整備や現道の一部改良等による効果的なルートの検討等を行っているところである。

今後、沿線市のまちづくりとの整合も踏まえ、交通需要の推移や周辺道路の整備状況等を勘案しながら、防災面も含め緊急性や整備効果の高い区間の検討を進めて行く。

◇東京湾口道路について

東京湾口道路は、房総半島と三浦半島を結び、新たな交通軸を形成するとともに、地域の利便性の向上や経済活性化などを図る上で重要な道路であると認識しており、東京湾環状道路並びに関連道路建設促進期成同盟を通じ、国に働きかけているところである。

また、国において長期的視

点で取り組むとされたことから、今後、その動向を注視して行く。

以上のように、当所より提出した要望に対し千葉県から回答された。当所では今後も、館山市ならびに関係団体と連携・協力しながら、地域活性化に資する要望の実現を目指して商工業者の意見を集約し、具申してまいります。

2013年開運カレンダー 先着20名様にプレゼント

当所作成の2013年開運カレンダー「大吉招福ごよみ」を会員の中から先着20名様に差し上げます。

ご希望の方は☎22-8330までお申し込み下さい。

商工会議所の年末年始事務

年末年始の館山商工会議所事務局一般事務、ならびに商工会議所窓口における館山市商業協同組合事務は、平成24年12月29日(土)～平成25年1月3日(木)まで業務を休ませていただきます。

平成24年度

市内事業所永年勤続

優良従業員表彰式を挙行

館山市・館山商工会議所ならびに館山市商店会連合会が行う平成24年度市内事業所永年勤続優良従業員表彰式が、11月22日(木)館山商工会館で挙行されました。この表彰制度は、他の模範となる勤労意欲と誇り高い愛社精神で、永年にわたり所属企業の発展に尽力し、さらに地域経済を力強く支える原動力である優秀な従業員を表彰する、権威の高い表彰制度です。

今回表彰された方は、館山市長・館山商工会議所会頭表彰、勤続30年以上16名、勤続10年以上24名、館山市商店会連合会会長表彰、勤続15年以上2名、勤続5年以上2名の合計44名の皆様です。氏名及び事業所名は次のとおりです。(敬称略)

44名が表彰の栄に浴する

おめでとうございます!



30年以上 高橋正志さん

館山市長・館山商工会議所会頭表彰

◇勤続30年以上 16名
仲村富男(有)三平商会) 前山誠・高橋正志・仲村孝子・仲村弘・中山一紀(税理士法人MIGO) 長谷川秀徳(渡辺建設株) 小原武雄・龍崎一



10年以上 平島 勝さん

友・計博(館山建材株) 島山栄子(株オムニコ館山工場) 小熊光夫(館山自動車整備協業組合) 高橋勝也(有)扇八) 島山幸男(安房運輸株) 羽山文子(昭和運送興業株) 黒川廣子(株房洋堂)

◇勤続10年以上 24名
三浦芳美・小久保雅章(有)三平商会) 長南良和(笹谷製作所) 保泉 宏・正木幸夫(鏡浦自動車株) 飯田俊次(房州物流株) 棟方弘幸(館山生コン株) 平野日出夫・安田 稔・高野英樹・坂本直樹(安房運輸株) 平島 勝・金田はる江・沼田敏和・則友未夫・鈴木輝治(極洋船舶工業株) 岡崎一成(株もちづき) 山根健志・岩並大輔・大山直人・関 孝彦(房州瓦斯株) 佐野あけみ(海の湯宿花しづき) 芝原邦子・長尾光広(株房洋堂)

館山市商店会連合会会長表彰

◇勤続15年以上 2名
井上久子(丸加薬局) 高木芳雄(有)上田商店)
◇勤続5年以上2名
高橋和加江(丸加薬局) 石井康生(有)上田商店)



15年以上 高木芳雄さん

停電でも安心だね!

**停電時でも
空調&照明が使用可能!**

電源自立型空調GHP「エクセルプラス」

ガスエンジンを使って冷暖房を行うGHPは電気エアコンと比べて消費電力を大幅にカット

都市ガス・LPガス 各種ガス機器

房州ガス(株) TEL 22-2251

**LOBO
10月結果**

**業況DIは大幅に悪化
日中関係の冷え込みが影響**

日本商工会議所が10月31日に発表した商工会議所LOBO（早期景気観測）調査の10月結果では、全産業合計の業況DIがマイナス32.6と、前月から6.0ポイントの大幅な悪化となった。

産業別では、製造業は、中国経済の減速や日中関係の悪化に伴う輸出低迷や取引先の販売不振による減産調整などの影響が出ていることからマインナスが拡大。卸売業は、取引先からの値下げ圧力がさらに強まっており、収益を圧



迫していることから悪化。小売業は、秋物商品に期待ほどの動きがなかったことに加え、大手専門店等との競争激化で売上が低迷していることなどから業況は悪化。サービス業は、穀物や原油価格等の高止まりに加え、中国人観光客が急減したことなどからマインナスが拡大した。

向こう3カ月（11月～来年1月）の先行き見通しについては、全産業合計の業況DI（10月比ベース）がマインナス28.9となり、3.7ポイント改善する見込み。堅調なスマートフォン関連がけん引することが見込まれるほか、冬物商品の動きが期待されることなどが要因。ただし、「悪化」から「不変」への変化が主因であり、実態はほぼ横ばい。超円高の定着や、穀物・原油価格の高止まりに加え、日中関係の悪化に伴う影響の長期化に懸念が強まっている。

産業別では、建設業は、秋冬に向けて公共・民間工事の減少が見込まれることなどから悪化。卸売業、小売業は、秋物商品の需要や年末商



戦が本格化することなどから改善。サービス業は、忘年会や新年会シーズンを迎えるほか、年末年始の長期休暇を利用した観光客の入込みが期待されることなどから改善を見込む。

各業種から寄せられた特徴的なコメントは以下のとおり。

【建設業】「太陽光発電の設置工事や介護リフォーム等の受注強化を図る」（建築工事業）、「消費税増税前の駆け込み需要が住宅分野で出始めているように感じる」（建築工事業）、「大型案件があったものの、大手住宅メーカーや市外の同業者との競争が激しく、総じて受注件数は低調」（一般工事業）

【製造業】「LPGガスの価格が上昇。10月1日から導入された環境税の負担とあわせて、非常に苦しい状況」（陶磁器製造業）、「化学工場の事故による特殊

塗料の調達への影響を危惧している」（漆器製造業）

【卸売業】

「取引先のスーパーが大手専門店等との競争で苦戦。自社にも影響が及んでおり、新規顧客の開拓が急務」（繊維品卸売業）、「鉄スクラップや紙の価格が下落しており、売上が大幅に落ちている」（再生资源卸売業）

【小売業】

「10月に入って涼しくなったものの、いまだ秋冬衣料の動きが鈍い」（百貨店）、「飲食関連はほぼ前年並みで推移しているが、一部では中国人観光客の減少により、売上に影響が出ている」（商店街）、「取引先の中堅メーカーが独自にネット販売を開始。今後、自社の売上への影響を懸念」（化粧品販売）

【サービス業】「光熱費や食材の支出が増加。また、顧客企業が経費節減の一環で恒例の旅行イベントを見送るなど、厳しい状況」（旅館業）、「取引先である国内半導体メーカーの不振により受注が減少。自社では、海外展開を含めた対応策を検討する」（IT機器・ソフト設計開発）、「エコカー補助金終了に伴い、新車の販売台数は前月から減少」（自動車整備・販売業）

スイーツポテト

総ふさそだち

房洋堂

全国銘菓加盟店

千葉・市原・木更津・君津・富津・館山・鴨川

TEL0470(23)5111

<http://www.boyodo.co.jp/>

千葉県菓子工業組合
統一銘菓

宝石・メガネ一筋、
地域の皆様と共に。

コバヤシ

宝石・メガネ

館山本店 22-8881
館山銀座店 23-5511
イオンタウン店 24-2010

プロから見た事業承継の落とし穴

「仏の会長」と「鬼の社長」のケース

公認会計士・税理士 城所 弘明

事業承継を考える経営者にとって、「誰を後継者にすべきか、後継者をどのよう
に育てていくか」など、悩みの種は尽きません。特に自分の子どもに事業を継がせたいという感情と、後継者としてやっていけるかという理性とは、必ずしも一致しないものです。

〈事例〉

ある会社のオーナーであるJ氏からの相談…。
J氏は65歳で会長職に退き、息子のK氏(40歳)に社長職を譲って経営を任せていました。

ある日、会社の幹部役員たちが大挙してJ氏の自宅を訪れ次のような嘆願をしたそうです。

「K社長はとても横暴で、J会長の経営方針をどんどん変えています。社内改革と称してさまざまな規程を作り、我々に対して厳しい規制を行っているのです。自分達はとてついでにいいけません。何とかしてください」とのことでした。

よく聞いてみると、社内においてJ会長は「仏」のように慕われていますが、息子のK社長は人望がなく「鬼」のように嫌われているということです。

J会長は、息子のK社長をしばらく会社から退かせ、他所に再び修行に出そうと考えているということです。

相談を受けた私は、「どうすべきか」とずいぶん悩みました。おそらく一般的には、原因はK社長にあると考えるでしょう。

だが、私はしばらくしてからJ会長におもむろにこう話しかけました

「J会長、私から見ればあなたが一番の原因です」

どこでもそうですが、後継者というものは必ず先代の経営者と厳しく比較されるものです。まして、現在のようなデフレ不況下にあつては、社内の構造改革は聖域なく行わなければならないかもしれません。そうすると、必然的に社員の間で不平不満が出るものです。

「このようなきこそ、J会長は自ら率先して、社員の

なつてもらつつもりだ」と…。

〈解説〉

事業承継では、現経営者が年齢的にまだトップを退く時期ではないことで、「事業を譲らない理由」があります。また、後継者の年齢や経験、能力の観点から「事業を譲れない理由」があります。

「キド先生のアドバイス」

経営者は後継者に対して、一つ一つの障害を克服しながら、辛抱強く円滑な事業承継を図らねばなりません。そのためには嫌われ役になつたり、耳が痛くなるようなことを発言したりすることも必要です。

工事請負や物品供給などの入札参加資格申請の追加受付を実施

平成25年度の入札参加資格申請の追加受付を平成25年2月1日から実施します。

館山市が発注する事務用品や材料などの物品を納入したり、建設工事を受注するには入札参加資格を取得することが前提となります。市の受注を希望する方は忘れずに申請をお願いします。資格の有効期間は平成25年6月1日から平成26年3月31日までです。

申請書作成要領等は、館山市のホームページからダウンロードできます。不明な点は、館山市役所管財契約課(電話22-3296)へ問い合わせてください。

【受付期間】

平成25年2月1日(金)～
平成25年2月28日(木)まで
(土・日・祝祭日を除く)

【受付時間】

午前9時30分～正午
午後1時～午後4時まで

【受付業種】

①建設工事 ②測量及び建設コンサルタント業務 ③物品供給等

充実した設備と細かいサービス

大型カラー印刷機完備!!

- チラシ・パンフレット印刷
- オンデマンド印刷
データ入稿～印刷～製本
- 記念誌・自分史・郷土史
写真集・自費出版 etc…

お気軽にお問合せください

株式会社 集賛舎

SHUNSHAN

館山本社・館山工場
館山市山本226 〒294-0014
電話0470-22-2277 FAX0470-23-2278

千葉支社(経営本部)
千葉市中央区生実町2498-8 〒260-0813
電話043-300-8661 FAX043-300-8665

東京オフィス
東京都港区元麻布3-10-8 〒106-0046
電話03-5414-6567 FAX03-5414-6568

青年部の窓

家族親睦会

10月28日、館山ファミリパークにて家族親睦会を開催しました。部員間の親睦はもちろん、青年部活動に理解・協力してもらっている家族の方々への日頃の感謝をとの趣旨のもと、年一回程度ですが家族親睦会を開催しています。

今年も館山ファミリパーク内施設のバターゴルフ・釣堀・遊具を使い放題、昼食はバーベキューで、レクリエーションとしてバターゴルフ対決を行い、順位での賞品をプレゼントといった内容で、総勢40名の参加がありました。

釣堀では体長30センチオオバーの鯉を釣り上げた人もいた大いに盛り上がり、参加された部員家族の方々には短い時間でしたが思う存分楽しんでもらえたことと思います。残念ながら参加できなかった部員の方々には来年度以降の開催時には是非とも参加していただき、親睦を深めてもらえれば幸いです。



最後に今回の親睦会場を快く提供してくださった館山ファミリパーク関係者の方々に感謝申し上げます。
総務親睦委員長 大井 雅之

フラメンコ事業勉強会

11月20日に地域委員会による「フラメンコ事業の勉強会」を商工会議所にて開催いたしました。今年で18年目を迎えた事業ですが、事業立ち上げ当初の行政、青年部の方々に話をいただき、今後のフラメンコ事業の糧にしていきたいという思いで開催しました。

当日は、鈴木教育委員会次長をはじめ生涯学習課の方々、青年部OBでありエスペランサ館山の西郷先輩、市川先輩にお越しいただきお話を伺いました。

話の内容は、フラメンコ事業を始めたきっかけや行政側の



視点での話、始まった当初の苦労の話など多岐にわたりました。中にはそんなこともあったのかと長年青年部に在籍している者でも知らないようなお話もあり、大変有意義な時間を過ごすことができました。

特に最近入部した部員にはフラメンコ事業の歴史に触れ、先輩達の熱い思いをひしひしと感じることが出来る良い機会だったと思います。

勉強会の後には懇親会の席を設け、こちらでより交流を深めていただきました。多くの方に参加いただき、普段直接はなかなかお話出来ない方とお話ができる良い機会でした。

参加した方からは大変勉強になったとお声をいただき、今後このような機会を設けて青年部、市役所、青年部OBの繋がりを深めていけたらと思います。

地域開発委員長 芦田 剛

ふるさとの味覚を自由に
詰め合わせて

南房総GIFT

館山商工会館 物産展示場

天保年間創業・通産大臣賞受賞・全国伝統的工芸品
千葉県指定伝統的工芸品 (小糸の煙火)

(有) 福山花火工場

代表取締役 福山 一郎

千葉県君津市外箕輪 4丁目10番20号

☎0439 (55) 7033

AXA アクサ生命
redefining / standards

ますます充実!
保険を「再定義」する
アクサの医療保険シリーズ

病気のケガによる入院を一生保障できる保険です。

<p>アクサの一生保障の医療保険 プライム1</p>	<p>アクサの一生保障の医療保険 プライム2</p>	<p>アクサの一生保障の医療保険 がん入院日数無制限型</p>
--------------------------------	--------------------------------	-------------------------------------

新登場! 持病のある方や、過去に入院・手術をされた方もお申込みいただきやすい保険です。

<p>アクサの一生保障の医療保険 OKメディカル</p>	<p>アクサの医療保険シリーズの各商品には、アクサのメディカルアシスタンスサービスが付帯されます。</p>
----------------------------------	---

プラス 先進医療 まるごとサポート

アクサの医療保険シリーズの各商品には、先進医療に備えられる特約をプラスできます。

あしたも、そのさきの未来も、あなたに笑っていてほしいから。保険のご相談は、アクサ生命へ。
千葉支社 木更津営業所 〒292-0838木更津市潮浜1-17-59 TEL0438-37-9953

表彰関係(～11月29日現在) 誠におめでとうございます

- ◎千葉市で開かれた千葉県食品衛生大会で食品衛生優良施設として、「扇八」(沼野久夫)が千葉県知事表彰を受賞し、「ことぶき屋」(網代進)が千葉県食品衛生協会会長表彰を受賞した。また、食品衛生功労者として当所議員小金晴男氏が表彰された。
- ◎平成24年度県体育協会表彰でスポーツ振興に功績のあった個人に贈られる功労賞を当所議員石井達哉氏が受賞した。
石井達哉氏は、郡市バレーボール協会会長や館山市体協会副会長などを歴任。指導歴41年で、地域大会などの運営にも尽力された功績が評価され受賞となった。
- ◎安房保健所が表彰する平成24年度公衆衛生功労者優良調理師に当所会員田中武正氏(鮎和)が表彰された。
- ◎館山税務署と関係納税協力団体が主催して、税務行政の円滑な運営などに功績のあった個人、団体を表彰する平成24年度納税表彰式が開催され、当所からは、館山税務署長表彰に川名光俊氏(株清水屋商店)和田秀夫氏(宍房州日日新聞社)。館山税務署長感謝状に石渡和男氏(協豊自動車工業株)小滝周一氏(宍小滝洋品店)の4名が表彰の栄に浴されました。また、先ごろ東京国税局長表彰を受けた当所副会頭の宮澤治海氏(宍宮沢書店)の受賞も披露された。
- ◎千葉県異業種交流融合化協議会20周年記念式典で館山地区工業経営研究会(会長 木村英夫)が千葉県異業種交流融合化協議会会長表彰を受賞した。

館山銀座商店街 「ブラブラ祭り」

～お得で楽しい!お買い物イベントもあります～

館山銀座商店街振興組合では、中心市街地の活性化を図るため、「ブラブラ祭り」を開催します。

当日は、まちなか交流館でイベント手形(200円)を購入し、商店街内の複数の参加店を訪れると、各店の協賛商品(数に限りあり)をもらうことができる等、多数のイベントを予定しています。

皆さん、ぜひ奮ってご参加ください。

【日時】12月15日(土) 11:00～16:00

【問合せ】館山銀座商店街振興組合

TEL 22-1130

源泉所得税年末調整指導会

給与支払者(事業主)は、従業員の給与支払報告と、源泉所得税の納付を行わなければなりません。そこで、下記の日程で個別指導会を開催致しますので、関係書類をご持参のうえ是非お越しください。

【開催日】1月7日(月)・8日(火)

【時間】13時30分～16時30分

【会場】館山商工会議所 会議室

【持参するもの】

平成24年分源泉徴収簿、給与台帳等関係諸帳簿、配偶者所得証明、生命保険の控除証明書、国民年金の控除証明書、国民健康保険の支払額の明細、納付書等

【お問合せ先】

館山商工会議所 中小企業相談所 (TEL 22-8330)

法律・税務・商工相談

- 法律 千葉県産業振興センター
- 税務 葛西 博 先生
仲村 榮 先生
川名 敏昭 先生
- 商標特許 神崎 正浩 先生



ご相談のときは事前にご連絡下さい。

会議所窓口相談

商工相談
金融相談

毎週水曜日

(電話相談随時
お気軽にご連絡下さい)

日本政策金融公庫
特別金融相談日

毎月第3金曜日

(事前にご連絡下さい)